



ALA SOMBRA

En el Instituto Nacional Electoral, de **GUADALUPE TADDEI**, hay una disputa entre los consejeros que votaban por anular la elección y los que decidieron declarar su validez. La más criticada en el proceso fue la consejera **Carla Humphrey**, pues se esperaba que votara con el bloque que se pronunció por la "no validez" de los resultados; sin embargo, nos explican que el instituto no tiene atribuciones para declarar la nulidad de la jornada, además de que las irregularidades denunciadas y documentadas no son determinantes según la ley vigente para comprometer el resultado de la elección.



DANIEL REY FUENTES

Sigue el paro de labores en el Poder Judicial de la Ciudad de México, de **Rafael Guerra**, quien no ha podido llegar a un acuerdo con los protestantes en varias semanas. La citada crisis, que agrava la crisis de impartición de justicia en la capital, también está afectando a los trabajadores de comercios que viven de la actividad en los juzgados. Por ejemplo, los negocios de fotocopias y papelería, los restaurantes, asesorías legales y puestos ambulantes han perdido prácticamente toda la clientela. Por cierto, dicen que el paro se levantará hasta julio, en el mejor de los escenarios.

La presidenta **Claudia Sheinbaum** fue cuestionada este jueves sobre la solicitud del encargado de negocios de Irán en México, quien pi-

dió al gobierno mexicano una condena explícita al conflicto en Medio Oriente. En respuesta, la mandataria reiteró que la postura de su administración seguirá apegada a los principios constitucionales de política exterior: "Nosotros, en el marco de nuestra política exterior, siempre llamando a la paz; fue lo que hice en el G7. Y esa siempre va a ser nuestra toma de posición, porque así lo dice la Constitución; nosotros no podemos salir del marco constitucional en política exterior".

Estados Unidos abrió una consulta pública para decidir si reactiva los aranceles contra el jitomate mexicano. La Comisión de Comercio Internacional (USITC) evalúa si deben reto-



marse las investigaciones por dumping tras el posible fin del acuerdo que desde 2019 suspendió esas sanciones. El grupo exportador mexicano Bioparques pidió revisar el caso argumentando que el mercado cambió: hoy hay nuevos hábitos de consumo, más inversión de productores en Florida y empresas estadounidenses que cultivan en México. Si no se justifica una nueva revisión, el acuerdo vencerá el 14 de julio y podrían reactivarse medidas contra las importaciones mexicanas.

China se presenta como un socio estratégico distinto a Estados Unidos, con una agenda de cooperación basada en la no injerencia, la soberanía y el beneficio mutuo, afirmaron investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México durante un foro sobre la relación China-América Latina. **José Briceño Ruiz**, del Centro de Investigaciones sobre América Latina y el Caribe, destacó que el país asiático ha ofrecido a la región líneas de crédito por 9,200 millones de dólares, inver-

siones en infraestructura y tecnología, y miles de becas. **Claudia Edith Serrano** advirtió que América Latina debe establecer límites claros para evitar una nueva forma de dependencia, aunque reconoció el interés estratégico de China en recursos clave como el litio.

Lo que no se esperaban seguramente en la UNAM, es que Estados Unidos siguiera de cerca sus planteamientos. En respuesta, el subsecretario de Estado estadounidense, **Christopher Landau**, advirtió en redes sociales: "La 'cooperación' ofrecida por China ha beneficiado muchísimo más a su base manufacturera que a la de México", y calificó como "insólita" la idea de optar por Beijing frente a Washington, al subrayar que México exporta mucho más a Estados Unidos de lo que importa (con un superávit comercial de 171 mil millones de dólares), mientras que con China ocurre lo contrario: México importa más de lo que exporta, acumulando un déficit de 120 mil millones.